



Réunion Groupe Vie Sociale

22 Février 2022

Salle des genêts – Chaumes-en-Retz

Les « marguerites » réalisées en projection d'un temps fort sur une réunion précédente (*avant Covid*) sont affichées, il est proposé à chaque participant de positionner un post-it sur la proposition de temps fort qui lui semble la plus à même d'être réactivée, celle qui reste la plus pertinente et d'actualité.

Cf pièce jointe la « marguerite » lauréate

La réunion est ensuite découpée en deux temps :

- Actualités des commissions ;
- Présentation de l'annuaire social départemental.

Actualités des commissions

Commission « Noël »

Pour la période de Noël, des bons d'achats ont été proposées aux familles et personnes accompagnées par les CCAS et autres structures. La répartition est la suivante :

- Leclerc : 1 890 € - 90 bons de 20 € + 6 bons de 15 € (*Avec une réduction de 5 ou 10 % du magasin*) ;
- Épicerie solidaire : 900 € - 45 bons de 20 €.

Le secours catholique souligne le fait qu'il y a eu majoritairement des nouveaux bénéficiaires cette année. L'épicerie solidaire a quant à elle remarqué que des personnes bénéficiaires sur les années précédentes appelaient pour avoir les bons d'achats. Un système d'automatisme semble se mettre en place chez certaines personnes. Les EDS ont été sollicités, avec plus de demandes que de bons à distribuer. Le budget pourrait être revu à la hausse.

Au vue de ces différentes informations, la commission pourrait réajuster le système de distribution/attribution.

Plusieurs propositions sont évoquées comme flécher les recettes d'un vide grenier sur le financement spécifique de cette action, formaliser les dates des commissions auprès des bénéficiaires, ...

Le périmètre de l'action est également questionné avec la difficulté du découpage des secteurs « Secours Catholique » qui n'est pas la même que notre découpage administratif. Le secteur de « Ste Pazanne » ne peut, pour le moment, pas bénéficier de ce dispositif.

Par l'intermédiaire de cette commission, une information d'Annick VALLÉE (RESO) est présentée : Une foire aux jouets a été organisée à partir de mi-novembre à RESO (Pôle Social), les résultats sont très positifs. Des collectes ont été effectuées par Century 21 et les restaurateurs du port.

Commission « Violences conjugales »

La commission rappelle qu'elle est née de la suite d'un groupe de parole de l'EDS de Pornic, elle est composée de 20 personnes actuellement dont des membres extérieurs au « Groupe Vie Sociale » (*Solidarité femme, Trajet, assistantes sociales de la gendarmerie, personnes ressources, ...*).

Contrairement à d'autres, cette commission a pu être maintenue pendant la crise sanitaire et poursuivre son travail.

La soirée du 23 novembre 2021 (*initialement prévue en novembre 2020*) a bien eu lieu. Les membres de la commission remercient l'ensemble des membres du G.V.S. pour le soutien financier apporté.

Cette soirée, en lien avec la journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes, avait pour thématique : Les conséquences des violences sur la santé des femmes.

Il y avait, de longue date, la volonté de convier le corps médical à s'exprimer sur cette question, cela a donc été réactivé pour cette soirée. Une intervention particulièrement forte d'un médecin est présentée avec une formule que plusieurs se remémorent et semble convenir à tous : « **De poser la question, ça autorise la parole** ».

L'introduction de la soirée, effectuée par Marjorie CIRY et Sabrina PITTIGLIO, personnes ressources de la commission, a été également présentée comme un moment fort.

Cette soirée a été agrémentée de l'exposition « Un clic pour un déclic » qui a été présentée à la municipalité de Pornic (*La chapelle*) pendant 15 jours. Cette opportunité d'exposition a été une réussite avec une fréquentation positive et des personnes qui prennent le temps d'observer et se questionner sur le sujet présenté.

Une intervention de professionnels auprès d'une quinzaine de médecins a été réalisée en visioconférence afin de transmettre des informations locales, des numéros de téléphones d'urgence et autres informations pratiques. Les médecins s'estimaient en manque de connaissance sur le territoire, ne savaient pas toujours où orienter, où trouver un relais, lorsqu'ils étaient face à une situation de violence conjugale.

Cela a été réalisé avec un groupement de professionnel mais n'a pas été proposé pour tous (*Notamment pour la partie « Sud Estuaire »*). Dans tous les cas, les médecins sont très sollicités et tous n'ont pas pu se saisir de ces informations.

Commission « Accompagnement Social »

La commission est composée de 13 membres, essentiellement des bénévoles et petites structures. Elle a été créée en janvier 2020, juste avant le premier confinement.

Son objectif est le suivant : Être un groupe ressource et une boîte à outils pour accompagner des situations particulières.

Le G.V.S. avait demandé à travailler la question de la santé mentale, un projet de « flyer » avec des numéros d'urgence et lieux sur le territoire avait été envisagé dans un premier temps mais abandonné car des informations similaires existent déjà et cela posait la question de l'actualisation.

Les projets en cours de travail sont les suivants :

- L'organisation d'une formation de premiers secours en santé mentale pour les professionnels & bénévoles du G.V.S. ;
- L'organisation d'un temps fort sur la « santé mentale positive ». Avec un parcours Santé/Sexualité/Lien Social/Sport/Art thérapie/Bien-être/... qui présenterait tout ce qui peut exister sur le territoire.
Ce temps fort aurait pour objectif de rassurer les personnes sur la santé mentale, le fait de ne pas aller bien, de différencier la détresse et la maladie mentale, ce qui relève du « normal » et du pathologique.
Serait également prévu lors de ce temps fort une conférence gesticulée ou l'intervention d'une compagnie de théâtre d'improvisation.

Ce temps fort est projeté pour le vendredi 13 Mai, à St Père en Retz. La date semble proche et est discutée par les membres du groupe. Des questions sont également posées sur le financement de l'action et, par la même occasion, sur les fonds restants à disposition du G.V.S. soit 983,56 €.

Commission « Site internet »

Le nouveau site <https://www.retzoviesociale.fr/> a maintenant un an. Deux présentations en visio ont été effectuées pour les membres du groupe. Le site a depuis été ouvert sur les communautés de communes « Sud Retz Atlantique » et « Grand Lieu », avec un groupe d'administrateurs spécifiques.

Il est constaté une hausse de 50 % des visiteurs par rapport à l'ancien site, ce qui est positif. Il ne faut pas hésiter à communiquer sur ce site autour de nous, un flyer et un diaporama de présentation existent pour cela et peuvent être demandées en contactant Cécilia JUGNET ou Cécile QUATREVAUX accueil@retzoviesociale.fr

La commission interroge l'ensemble du groupe sur l'ouverture du site à tous les habitants en indiquant qu'elle y a déjà réfléchi et y est plutôt favorable. Les arguments négatifs/freins à cette ouverture sont présentés ainsi que les arguments « pour » une ouverture à tous les habitants.

Des échanges ont lieu à ce sujet dans la salle. Dans l'attente de la présentation de l'annuaire départemental, la question n'est pas tranchée immédiatement.

Cf diaporama bilan site retz o vie sociale + guide d'utilisation + flyer en PJ

Annuaire social départementale

Le projet d'annuaire social départementale est présenté par Julie VASSANT Adjointe au chef de service solidarité et Gaëlle RIVOAL Responsable pôle innovation et multimédia à l'ensemble des présents. Cet annuaire s'intègre dans la volonté politique du département de favoriser l'accueil social universel et s'est inspiré du travail réalisé pour le site « retz o vie sociale » du G.V.S. Cette démarche a pour objectif d'être complémentaire au site « Retz o vie sociale ».

Le fonctionnement et la maquette de l'annuaire est présentée (cf diaporama annuaire ASU départemental pays de retz en pièce jointe)

Ci-après un exemple d'annuaire mise en œuvre sur la délégation de Chateaubriant
https://www.loire-atlantique.fr/44/solidarites-sante/solidarites-sante/c_1308332

Un temps d'échange a lieu, plusieurs inquiétudes ou réticences remontent de la part des membres du G.V.S. Il est décidé un temps de réflexion et un échange lors de la prochaine réunion plénière.

La prochaine réunion plénière du Groupe Vie Sociale aura lieu :

Le mardi 3 Mai, à 9h30 à la salle Lac de Grand Lieu

à la Délégation du pays de Retz - 10 12 rue Docteur Auguste Guillemin à Pornic

Ordre du Jour

- Retour et échanges au sujet de l'annuaire départementale
- Retour des commissions qui le souhaitent
- Échanges au sujet de la « Marguerite » lauréate
- Suites et perspectives du GVS

Dans le cas où vous souhaiteriez proposer des points supplémentaires à l'ordre du jour, merci de bien vouloir me les communiquer en amont de la prochaine réunion.